

ECH@du RESEAU

N° 244

Vendredi 28 février 2025

É D I T O

La Justice semble se réveiller pour veiller au respect effectif des lois : pour les autoroutes A69 et A680, le Tribunal Administratif de Toulouse vient d'annuler les autorisations environnementales qui avaient permis le début des travaux, voilà deux ans, les jugeant illégales. Peu de gens y croyait et pourtant... L'Etat a fait appel (heureusement non-suspensif), reconnaissant ainsi qu'il est à la solde de l'entreprise porteuse, et pour les affaires, plus que pour l'environnement. Bravo pour ces juges, mais c'est d'abord la lutte acharnée de militant/es qui ont emporté cette victoire provisoire. Concernant la mort de Rémi Fraisse par une grenade offensive lancée par un gendarme (jamais jugé), la Cour Européenne des Droits de l'Homme a conclu à une violation du « *droit à la vie* ». Elle dément ainsi les avis portés antérieurement par le Tribunal Administratif et de la Cour de Cassation. Bravo pour ces juges, mais c'est d'abord la lutte de la famille et de leurs soutiens qui ont arraché cette décision. A Lille, 14 jeunes filles se sont mobilisées pour ne pas être expulsées, et la Préfecture a fini par leur proposer une solution. Ici aussi, c'est la mobilisation des personnes concernées qui est à applaudir. Dans ces trois situations, des associations ont joué un rôle capital pour rassembler, soutenir, informer, mobiliser, trouver les fonds nécessaires. Rien n'est gagné d'avance, rien n'est perdu d'avance, d'autres victoires de ce genre auront encore lieu. Même si elle trahit souvent, la Justice reste un espace de résistance.

I N F O S I N T E R N A T I O N A L E S

Europe : les frontières de l'inhumanité ; enquête fouillée sur les contrôles aux frontières ; vidéo de *Off Investigation* à voir sur [Youtube](#).

Plus de 120 000 refoulements de personnes exilées aux frontières de l'UE en 2024, selon un rapport de plusieurs ONG : [Infomigrants](#).

Royaume-Uni ; depuis la victoire du parti travailliste l'été dernier aux élections, le nombre d'arrivées irrégulières de personnes exilées (25.135) continue d'augmenter ; les naufrages se multiplient (au moins 7 morts depuis le 1er janvier) ; le Premier Ministre multiplie les déclarations : [Infomigrants](#).

Royaume-Uni et France prolongent un accord contre les migrations clandestines : [France24.com](#)

En Espagne, l'immigration dynamise la croissance : [Radiofrance](#) (2mn).

La Belgique rejoint le club des pays ayant les politiques migratoires les plus répressives de l'Union Européenne : [www.cncd.be](#).

Etats-Unis, la Conférence des évêques catholiques emboîte le pas de l'évêque épiscopaliennne Myrian Budde pour refuser la politique de Donald Trump en matière d'immigration. Dans une lettre ouverte, elle appelle à « *la communion et la solidarité avec les nouveaux arrivants, d'où qu'ils viennent. Nous avons l'obligation morale de traiter l'étranger comme nous traiterions le Christ lui-même* ». (Source : Goliath février 2025 cité dans Transhumance 22/02/25).

I N F O S N A T I O N A L E S

Changer la Constitution pour durcir les politiques migratoires : Bruno Retailleau a de nouveau soulevé cette éventualité, marotte de la Droite et de l'Extrême Droite qui gagne du terrain au sein du camp présidentiel ; [Médiapart](#).

Immigration : une spirale répressive à rebours des besoins et des droits. Émission avec Catherine Wihtol de Wenden, directrice de recherche, enseignante au CERI Sciences Po et un reportage en Grèce de Joël Bronner, à écouter sur [Infomigrants](#).

Renforcement des contrôles aux frontières en France : [Francetvinfo.fr](#).

Mémoires d'immigré.e.s, il était une fois la France ; à voir sur [Gisti TV](#). Série documentaire d'intérêt général.

Le comité interministériel de contrôle de l'immigration réuni cette semaine ; qu'est-ce qui s'est dit ? À lire sur [Francetvinfo](#), [Infomigrants 1](#) et [2](#), [France3](#).

La nouvelle liste des métiers « en tension » proposée, base de référence pour accorder ou non des titres de séjour : [Le Monde](#).

Appel collectif dans le cadre de la Journée internationale contre le racisme, le 22 mars : « *né.e.s ici ou venu.e.s d'ailleurs, uni.e.s contre le racisme* ». Le Réseau Hospitalité a signé l'appel : [LDH-France](#). Pour la même journée, *La Marche des Solidarités* rajoute le terme « *et contre le fascisme* » ; elle est suivie par 21 collectifs de personnes exilées, et 313 associations de 65 villes : [Marche des Solidarités](#).

8 arguments pour démonter les plus gros clichés sur l'immigration ; excellent, précis et court, va à l'essentiel ; à lire : [Chiche.makesense.org](#).

La France est-elle vraiment « inondé » par des étrangers ? Les données chiffrées confrontées aux déclarations politiques mensongères ; [42mag.fr](#).

La nouvelle liste des métiers « en tension » dévoilée : [Le Monde](#), [Infomigrants](#).

Les nouvelles règles de régularisation ; quel impact pour les travailleurs ? À lire sur [Observalgerie](#).

Droit d'Asile : un Principe Universel en Danger ? À lire sur [Viralmag.fr](#).

Violences policières à l'encontre des personnes migrantes, recueillis sur le terrain par le *Collectif Accès au Droit* (CAD) : [Blog.mediapart](#).

« **Expérimentations** » d'expulsions des centres d'hébergement dans deux départements à l'initiative de la DIHAL (délégation interministérielle à l'hébergement et à l'accès au logement - ?!!). Elle vise les personnes n'ayant pas (ou plus) d'enfant de moins de 3 ans, ni de problèmes de santé. [Blog.med](#).

« **La lutte paye !** » dit *Utopia56* : 14 mineures mobilisées pour ne pas être expulsées de leur logement, la préfecture leur offre finalement une solution : [France3](#), [Utopia56](#).

Soliguide, une nouvelle application mobile pour les services utiles aux personnes en difficulté ; [Téléchargement](#) sur le Google Play Store et l'App Store.

I N F O S R É G I O N A L E S

Tous Migrants : l'association publie tous les deux mois une lettre d'information qui revient sur toutes les actualités locales concernant les exilés, l'accueil et les associations et solidaires de Briançon. La dernière lettre vient de sortir : [la recevoir](#).

En mémoire de Yonas mort le 10 janvier 2025, dans sa tentative de traverser la frontière de Pont Saint Ludovic, entre Vintimille et Menton, devenant la énième victime de la frontière italo-française. Communiqué de l'ANAFÉ, signé par diverses associations, collectifs et organisations, : [Facebook du Réseau Hospitalité13](#).

INFOS MARSEILLE

Formation "Accompagnement des familles « Rom » vers l'insertion et la lutte contre l'anti-tsiganisme : Enjeux, problématiques de terrain et dispositifs ». Conçue et animée par *Rencontres Tsiganes*, en collaboration avec *Anthropos - Cultures associées* : les 22 et 23 mai 2025 à Marseille. Informations : Tel. 06 20 35 90 44 - Mail : lesculturesassociees@gmail.com.

Le Collectif 113 accompagne des jeunes exilé/es sans papiers sur le sol français ; les jeunes du collectif viennent de sortir leur premier clip : [Youtube](#).

VIE DU RÉSEAU HOSPITALITÉ 13

Assemblée Générale statutaire : jeudi 27 mars, de 17h30 à 21h00, à la *Maison Méditerranéenne des droits humains*, 34 cours Julien, Marseille 13006.

Soirée participative « chants militants » ; l'avez-vous noté ? Vendredi 4 avril de 18h30 à 21h00 à la Maison des Associations, 93 la Canebière. Invitez vos amis, vos connaissances... Ce ne sera ni un concert, ni une scène libre ; l'objectif c'est de chanter tous ensemble, accompagné par deux guitaristes (*Millebabords*).

Campagne d'adhésion 2025 ; soutenez le Réseau Hospitalité 13 ! Le montant des cotisations reste inchangé : individuelle/5€, personne morale/30€. Via le site [HelloAsso](#) ou par chèque, au nom de « Réseau Hospitalité », à envoyer à Jean-Pierre Cavalié, 25 vallon de la Rougrière 13240 Septèmes les Vallons.

CULTURE

« **Au pays de nos frères** » (*In The Land Of Brothers*), premier long métrage des réalisateurs Raha Amirfazli & Alireza Ghasemi. Iran des années 2000 dans l'ombre de l'invasion étasunienne, une famille élargie de réfugiés afghans tente de reconstruire sa vie dans "le pays des frères". Un regard implacable et tendre sur la fragilité extrême de la place de réfugié. Sortie dans les cinémas le 2 avril 2025 ; lundi 31 mars à 20h30 au cinéma *Les Variétés* de Marseille.

AGENDA

Les permanences :

Les lundi, de 18h00 à 20h00, permanence juridique du collectif *Al Manba*, 8 rue Barbaroux, 13001Marseille.

Les mardi, 18h30, permanence d'accès aux droits sociaux organisée par l'AUP, 62 bd du jardin zoologique, Marseille 13004.

Les mercredi et jeudi, 14h00-17h30, permanence pour les MNA organisée par *l'association soutien 59 St Just*, à La Base, aux Chartreux.

Les mercredi, 14h00-17h00, permanence juridique pour les personnes en demande d'asile, au local de l'AUP, 62 bd du Jardin Zoologique, 13004.

Le premier mercredi du mois : 14h30, permanence RESF 13 pour les jeunes majeurs et familles sans papiers, à la MMDH, 34 cours Julien, Marseille 13006.

Mercredi 5 mars, permanence RESF 13 jeunes majeurs et familles sans papiers (voir ci-dessus).

Jeudi 6 mars, 14h, permanence RUSF 13, locaux d'Info Jeunes, 96 La Canebière, 13001.

Jeudi 13 mars, plénière plénière de *Coordasso*, de 14h00 à 17h00.

Mercredi 19 et jeudi 20 mars, formation par Margot sur « *l'hébergement des personnes étrangères* », organisée par l'association ESPACE ([programme](#)).

Samedi 22 mars, journée internationale contre le racisme (des informations à ce sujet seront prochainement données sur l'ÉCH@) - [Gisti](#).

Lundi 31 mars, 20h30, « *Au pays de nos frères* », film de Raha Amirfazli & Alireza Ghasemi, au cinéma *Les Variétés* de Marseille.

Vendredi 4 avril, 18h30-21h00, soirée participative « *chants militants* », organisée par le Réseau Hospitalité à la Maison des Associations, 93 la Canebière, 13001 (*Millebabords*).

LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Entre le 22 et le 28 février, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, le Réseau Hospitalité » de Marseille a reçu **2 appels** concernant deux jeunes hommes ; il a aussi assuré le suivi de plusieurs demandes en cours. Le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

Le nombre de personnes à la rue (des milliers) est impressionnant ! Nous avons besoin de bien davantage d'autres hébergeurs/euses solidaires : si vous êtes déjà hébergeur/euse, parlez en autour de vous, à votre famille, à vos amis et connaissances. Partagez avec eux votre expérience, aidez-les à franchir le pas. Proposez-leur de nous contacter : contact@reseauhospitalite.org